

Oficinas y Talleres Sagasta 55 y Cid. 12
Teléfono. 1621. Apartado. 171
ALICANTE
Un mes 2'50
Provincial trimestre 8'75
EDICION DE LA NOCHE
Eranqueo concertado

El Luchador

15 cent

DIARIO REPUBLICANO FUNDADO POR JUAN BOTELLA PEREZ EN 1912

25º Año. Número 8743
Jueves 14 de Enero de 1937
ALICANTE: Estación invernal superior a todas las del Mediterráneo. Clima incomparable. Temperatura media 17'4

Viva la República!

De los sectores del Norte

Ya no existe "El Porrero" Un importantísimo discurso del ministro inglés Eden

El Valle de Valdeón se abre al Norte de la provincia leonesa, bajo el macizo montañoso que marca los límites de León, con Asturias y Santander. Acurrucados en la hondanada, hay varios pueblos humildes que viven una existencia pobre. Pueblos campesinos tucados en esta altura fría, en la que solo hay posibilidad para la ganadería. El Valle de Valdeón es pobre y, por lo tanto, sólo puede permitirse el lujo de tener un cacique; un cacique con poco territorio pero con mucho poderío, como son los auténticos caciques españoles. En todos los pueblos del Valle manda este cacique, con una fuerza aplastante que los asfixia y que gravita sobre ellos con una violencia avasalladora. El cacique del Valle de Valdeón es el Porrero. Los cuatro pueblos son suyos; suyos en forma tan absoluta que no hay poder capaz de tanta magnitud. Los predios, las casas, los árboles, las vacas y vecinos forman su hacienda y figuran sin omisión alguna en el inventario de su riqueza. La iglesia y el santuario, la cárcel y el Ayuntamiento no son otra cosa que dependencias en donde se administra el poder de este hombre.

El Porrero, naturalmente, organizó el ataque contra los rojos. Los facciosos no tuvieron que darle muchas instrucciones. El Porrero ya sabía lo que debía hacer. Reunió a su gente, la puso bajo el mando de la Guardia Civil, y la acopló, más tarde, a las fuerzas que le enviaron de León. El Porrero tenía poder feudal, pero no tenía el instinto guerrero de los señores feudales. Los cuatro pueblos que constituían su feudo han sido tomados por las milicias asturianas. Si los facciosos utilizaran un lenguaje apropiado no deberían haber dicho en su parte oficial que había perdido esos cuatro pueblos, sino que había sido tomada la finca de el Porrero, una finca que abarca todo el Valle, y que contiene cuatro ayuntamientos. Cuando entraron allí

Una expresiva carta del ilustre Profesor soviético de Oftalmología, Doctor Joseph-S. Eydelnanth

El ilustre Profesor soviético de Oftalmología, doctor Joseph-Eydelnanth, ha dirigido a nuestro insigne sabio, Decano de la Facultad de Medicina de Madrid, doctor Márquez, una expresiva carta de salutación y aliento que ratifica, una vez más como el país soviético desde sus salios hasta sus campestres está identificado con nuestra lucha; nuestra lucha, que, como dice el Profesor Eydelnanth, es una lucha por la cultura universal y humana.

La carta dice así:—«Mi muy venerado maestro y querido Profesor: Acabo de saber por la información de nuestros periódicos, que está usted ahora en Valencia, que ha sido obligado, juntamente con otros sabios, a abandonar Madrid. En uno de los últimos números del diario «Izvestias» he leído un emocionante episodio que nos ha conmovido a todos; se trata de una carta dirigida a usted por el soldado del Ejército Republicano Gabriel Hernández, que ha salvado vuestro instrumental y vuestros trabajos.

nuestras milicias comenzaron a instalarse. —De quién es esta casa? —De el Porrero. La pregunta se repetía, pero la respuesta era siempre la misma. Todo pertenecía al cacique en los cuatro pueblos. El cacique ordenó a sus gentes que tomaran el fusil; y fueron cayendo en la lucha. Cuando entraron nuestras tropas, el Porrero había huido. Lo decían con gesto de lamentación todos los vecinos. Cada uno de nuestros milicianos tuvo que improvisarse en orador para decir a aquellas gentes lo que debían hacer. Acostumbradas a obedecer al Porrero, no sabían ahora cómo proceder. En todo el Valle resonó un grito de júbilo: ¡Ya no existe el Porrero! Se había roto en su raíz toda la fuente del poder y el Valle se llenaba de un clamoreo de libertad. Habíamos tomado las fincas de el Porrero y todo se limitaba a entregarlas a aquellos campesinos que, hasta entonces, habían trabajado una tierra que jamás había sido suya. Desaparecido el Porrero, las gentes creían que el poder pasaría a nuestras milicias. Venían a nuestro cuartel general para consultar las resoluciones más nimias.

Desde el balcón del Ayuntamiento, sobre la playa pueblerina, entre la solemnidad revestida de sencillez que el acto requería, se hizo la revolución. Los pueblos recibieron la consigna con asombro. Todo el Valle era para ellos. Los hogares abrieron sus puertas como si abrieran los brazos para abrazar a nuestros milicianos. Todo querían por el Porrero. Pero las manos de nuestros soldados no se tendieron a tomar nada.

La sombra de el Porrero, caía para siempre y el resplendor de alegría puso en los pueblos la fiebre del alborozo. No es sólo un trozo de España que ya es leal, sino un trozo de tierra que ha sido redimido.

Es absolutamente cierto, sin ningún género de duda, que la lucha de la España contemporánea por la libertad tendrá también en su victoria el triunfo de su razón. Y e ífascismo brutal, el fascismo de las bestias salvajes, encontrará su fin en los campos españoles. ¡La cultura humana y humanitaria, por la cual lucha el pueblo gloriosamente, y que ha dado un Cervantes y tantos otros genios, será salvada!

Habéis dicho: ¡No pasará! Y esto será cumplido. Cada vez que tengo en mis manos el tomo primero de vuestra gran obra «Lecciones de Oftalmología Clínica», va mi pensamiento con vosotros, con vuestros dolores y vuestros esfuerzos que son también los nuestros. Recuerdo, con placer, la visita de vuestra esposa, la doctora Arroyo de Márquez, y su estancia en Leningrado. Os envío, querido maestro, mis votos más fervientes para el Nuevo Año. El nos traerá en vuestro bello y gran país —la ciudad de la democracia en la Europa occidental— en la gloriosa España, la victoria que asegurará la paz para toda la Humanidad.

Del frente internacional

Un importantísimo discurso del ministro inglés Eden

El mundo ha aprendido, mediante el estudio de la Historia, que el tipo de vida sólo puede ser elevado por una colaboración creciente, pero nunca por la guerra, la desconfianza, el odio o la carrera de armamentos. El señor Eden se declaró favorable a un acuerdo que asegure el resurgimiento económico y el progreso de la humanidad. «Esta debe ser labor—añadió—la que habrá que consagrar en 1937

La fecunda labor del Ministro de Obras Públicas

Hacia el riego del campo de Cartagena, vieja aspiración de aquella sufrida comarca

El Ministro de Obras Públicas que con tan generoso desvelo viene atendiendo las justas reclamaciones de los pueblos y adelantándose en muchos casos a sus peticiones dictó hace poco una disposición en virtud de la cual se acometa en firme y de manera concienzuda el estudio del Seguro, único medio de administrar debidamente sus caudales en el doble aspecto hidroeléctrico y agrícola. Para estos efectos nombró una comisión de Ingenieros de positivo mérito que se ha puesto a trabajar con el mayor éxito.

Comentando el hecho que se reputa justamente de trascendental para Cartagena, «El Liberal» de Murcia ha publicado el siguiente comentario que demuestra como una vez más, el señor Just, el frente de su Departamento, viene realizando en medio de las grandes dificultades provocadas por la guerra, una labor creadora, base firme y amplísima de la España futura que saldrá ennoblecida de esta formidable convulsión.

Por el Ministro de Obras Públicas ha sido nombrado Director Técnico de la Confederación Hidrográfica del Segura, el ingeniero-jefe don Juan Bautista Beltrán, persona competentísima para el cargo que se le destina, y por el cual, sufre un expediente que le separa de su cargo injustamente cuando la reacción ostentó el poder, habiendo sido repuesto al triunfar las izquierdas en las elecciones de Febrero.

Con este motivo, el competente Ingeniero don Vicente González Giménez que hasta aquí ha desempeñado interinamente y con gran acierto en estos momentos difíciles la dirección técnica, pasará a ocupar la Presidencia en una Comisión que al ocupar la cartera de Obras Públicas el señor Just, creó por un Decreto y que es de enorme trascendencia para las obras de regadío del campo de Cartagena, el total

C. N. T. F. A. I. F. I. J. L.

Los compañeros del noveno batallón de las milicias confederales con destino en Madrid se dirigen a todos los jóvenes de Alicante y provincia

Compañeros y amigos todos: Los jóvenes libertarios enrolados en el noveno y décimo batallón de las milicias confederales que luchan en los frentes de batalla contra el fascismo, tenemos la necesidad imperiosa, el deseo fraternal de manifestaros cuanto es todo nuestro entusiasmo y deseo por luchar incansablemente por el aplastamiento total de los usureros de las libertades populares de España.

Nosotros, libertarios todos compañeros que en todo momento hicimos demostración de nuestra voluntad anti-fascista, llegada la ocasión ejemplarmente que la guerra nos plantea, queremos demostrar que somos tenaces en nuestras actuaciones, y que hoy, llegado el momento del máximo esfuerzo y de darlo todo por el triunfo de la revolución, sabemos redoblar nuestros esfuerzos y no ha de quedar ninguno de los nuestros que no ponga cuanto pueda y valga al servicio de la causa triunfante del proletariado universal y sabemos actuar de la forma que saben hacerlo los anarquistas. Hoy, nosotros, jóvenes de la Confederación y de la F. A. I., somos poseedores del caudal ideológico que nos legaron nuestros maestros. En las páginas del anarquismo aprendimos a saber luchar, y basándonos en estas ideas libres, que se han hecho carne, en nosotros, mirándonos en el ejemplo que supieron plasmar nuestros enseñadores, sabemos colocar a la altura merecida a nuestras organizaciones de lucha e ideas.

Hoy, incorporados a la guerra, queremos, de forma fraternal y sincera, señalar la responsabilidad de todos y de cada uno de los trabajadores de España en estos momentos de gran actividad para el proletariado universal, ya que en la lucha presente se ventila el triunfo de las fuerzas eternamente reaccionarias y burguesas o el de los muchedumbres productoras, que con trabajo, fuerza y capacidad están forjando un mundo nuevo, libre e igualitario.

Y por eso, conocedores como somos de las posibilidades de triunfo que en España tenemos los trabajadores organizados; plenamente convencidos de que el régimen capitalista no surgirá en nuestra Península, os hacemos estas consideraciones, para que todos los compañeros lo comprendan y sepan también colaborar en la forja de la Humanidad libre.

Queremos nosotros, los compañeros que en el frente peleanos, que todos, absolutamente todos los camaradas

que en la retaguardia permanecen, sepan salvar la revolución, renunciando en la guerra; queremos que todos comprendan que la actual situación exige de todos los mayores sacrificios, y que, en nombre de nada, puede regatear; queremos que el trabajo (forzable arma de lucha), que la producción (salvaguarda de nuestras necesidades), se intensifique más y más, para que a las madres y a los niños de España no les falte absolutamente nada, para que desconozcan todo el mal que la guerra trae consigo. Trabajad y producid también para que a nosotros, a los que en los parapetos defendemos la libertad de vosotros y nuestra, no nos falte nada; porque si así fuera, no podríamos encontrarnos en situación favorable para aplastar definitivamente al fascismo criminal, que fuerte y ayudado por todos nuestros enemigos internacionales, se presenta ante nosotros.

Solidaridad Internacional con el pueblo español

De Valencia ha salido para Port-Vendres la primera expedición de niños organizada por el Consejo Nacional de Sanidad y Asistencia Social, con la cooperación del Comité Nacional de Refugiados.

URODONAL
aclara la orina.

GRANDIOSO ACTO DE AFIRMACION ANTIFASCISTA
En el Monumental, el domingo próximo, día 17, a las diez de la mañana.
Intervendrán:
Carlos Hernández Zancajo, Por la U. G. T. y Diputado por Madrid
JOSE DIAZ, Secretario General del Partido Comunista de España

mento de su marcha.

La perfecta organización de la expedición ha permitido su salida sin dificultad alguna, y actualmente se preparan otras que al substrair a estos pequeños de los efectos de los barcos bombardeados de los trimotores fascistas, permitan acceder a los deses de los pueblos francés y belga...

Lea V. EL LUCHADOR

"Durante los días 15, 16 y 17 del presente mes, se celebrará en Valencia una Conferencia nacional de Juventudes convocada por las J. S. U."

La presencia de ilustres profesores e investigadores justifica la expectación que en los medios políticos y juveniles ha causado esta Conferencia

La prensa diaria viene ocupándose de los problemas característicos de sus regiones respectivas. H) Informe de cuestiones militares. I) Dirigentes sindicales, técnicos y obreros, informarán sobre la aportación de los Sindicatos a la economía de la guerra. En este informe se hará ver a los obreros la necesidad de trabajar cada vez más y mejor, y se constituirán en fábricas y talleres, brigadas de choque que con su petencia y entusiasmo por el trabajo, puedan servir de estímulo a los demás obreros para el logro rápido y eficaz de una economía fuerte y próspera.

La actual guerra, dice, ha dejado de ser una guerra civil, para convertirse en una de tipo nacional. El pueblo español ve hollado su territorio por soldados marroquíes, italianos y alemanes; ante esta invasión, los jóvenes españoles nos unimos para luchar por la independencia de nuestro país, y llamamos a aquellos que todavía no luchan con nosotros, para que bajo las consignas «amor a España» y «amor a la Patria» se apresten a limpiar nuestro suelo de mercenarios extranjeros.

Alrededor de este principio de unión de la Juventud contra el ejército invasor, gira toda la Conferencia.

Esta, por lo tanto, está desprovista de todo carácter sectario, y habrá de deliberar sobre la máxima aportación de la Juventud al Gobierno del Frente Popular y las condiciones en que la unificación de las Juventudes podrá llevarse a cabo.

Ramón Menéndez Pidal, Pío del Río Ortega, Antonio Machado, Carlos Góes José Giral, Rodolfo Hafter, Rodríguez Bachiller, Blas Cabrera y otros Profesores, investigadores, artistas y poetas, asistirán a esa Conferencia, demostrando así al mundo entero la solidaridad de la intelectualidad española con el Pueblo en armas contra el fascismo internacional.

En sus intervenciones no señalarán a los jóvenes los caminos que han de conducirlos a la reconstrucción de una España grande, en la que las injusticias de clase queden eliminadas.

La presencia de los dirigentes de todas las entidades juveniles, organizaciones políticas y sindicales, pequeños propietarios, campesinos, industriales, oficiales del Ejército Popular, Comisarios políticos y soldados que se han destacado por hechos de armas, contribuirá al mayor éxito de la Conferencia.

Esta, estudiará y adoptará, a continuación, los acuerdos pertinentes respecto de los siguientes puntos del orden del día:

A) Sesión de apertura. El presidente, que será un miembro del Comité Nacional de las J. S. U. abrirá la Conferencia, explicando el alcance de la misma.

B) Los Profesores e investigadores ya citados, informarán a la Juventud española, respecto a los problemas planteados por la guerra.

C) Una delegación del Congreso visitará al Presidente del Consejo de Ministros, para manifestarle la adhesión de la Juventud española a la obra del Gobierno del Frente Popular.

D) Santiago Carrillo, Secretario General de las J. S. U. de España, informará sobre la situación política actual.

E) El compañero Arconada, Secretario de las J. S. U. de Madrid, informará de la actuación de los jóvenes madrileños en la defensa de la Capital de la República, amenazada por las hordas extranjeras.

F) Informe del Secretario de Organización.

G) Los delegados de Cataluña y Valencia informarán al Congreso de...

Patronato Nacional de Turismo

Resumen de los datos meteorológicos correspondientes al pasado año 1936: Temperatura, 17,7. Presión atmosférica, 753,4. Humedad, 66. Recorrido del viento, 355. Horario de sol, 704. Lluvia total, 181,4. Evaporación de agua, 67. Alicante, 12 enero 1937.

TRIBUNAL POPULAR

Causa contra once procesados de Callosa de Segura

Ayer comenzó la vista de la causa, acusación el ministerio fiscal, manifestando el Zaragoza haber estado en Barcelona desde Junio. En este momento se suspende la sesión por lo avanzado de la hora.

La sesión de hoy

Comienza la vista con la declaración de los testigos propuestos por el fiscal. FRANCISCO SALA MORA. Manifiesta que el 19 de Julio último, unos vecinos de Callosa fueron a su casa para que los condujera en camión a Alicante. Declara que entre los procesados no hay ninguno de esos vecinos.

FRANCISCO GARCIA MARTINEZ. De la Comisión de Orden Público, declara que los procesados, son los elementos más activos de la política derechista del pueblo. Hace interesantes acusaciones sobre los procesados, poniendo claramente de relieve la personalidad de los procesados, que se mantienen en ridículas negativas a los hechos que se le imputan.

Mas tarde y después de haber permanecido un buen rato en la finca, el conde Lucas Ibañez fueron los que se dedicaron a reclutar la gente que vino sobre Alicante el 19 de Julio, siendo Monserate Soñer uno de sus más activos agentes en esta labor. Declara que Macla y Manresa son fascistas, y que Manuel Trigueros se reunía en la huerta con elementos fascistas.

Entre otros datos interesantes, pone de manifiesto que el 18 de Julio se reunieron todos estos sujetos en casa de Franco, siendo el propósito de la reunión asaltar el Ayuntamiento. Todos ellos poseían armas, incluso pistolas ametralladoras. A esta reunión asistió también la Guardia Civil.

Finalmente manifiesta que las armas las sacaron de casa de Franco en un registro que hicieron, y que los que organizaron la citada concentración fueron los hermanos Franco, Lucas, Soñer, Macla y Trigueros. PERRAYO BAZA. Hace interesantes declaraciones contra los procesados, señalando a José Lucas como organizador de todas las actividades derechistas de Callosa.

Formula acusaciones sobre Manresa, de quien dice es falangista, y sobre los restantes procesados acusados de ser los organizadores de la concentración de elementos de Orihuela, Callosa y Rafal que vinieron sobre Alicante el 19 de Julio del año pasado.

Entre otros datos interesantes, dice que a las reuniones de los procesados, solía asistir el barón de la Lluvia. Finalmente dice que José Franco, Monserate, Roque Macla y Vicente Manresa organizaron y estuvieron en la concentración de la finca La Torreta.

JOSE SORIANO. En sus declaraciones dice que José Franco, y José Lucas facilitaron dinero a Macla para organizar la rebelión militar. También pone de manifiesto las reuniones fascistas que se celebraban en el domicilio de Franco.

De Samper dice que es un elemento derechista, pero no activo como Zaragoza y Cecilia. Termina su declaración diciendo que Falange tenía su domicilio en una casa de Franco (José), donde no pagaban alquiler alguno.

ANTONIO MANRESA NAVARRO. Formula idénticas acusaciones sobre los procesados, poniendo de manifiesto la tendencia reaccionaria y derechista de los procesados, y también su activa participación en los sucesos que se registraron en Alicante.

Tras un careo del testigo con el procesado Carlos Franco, propuesto por el fiscal, son renunciados los restantes testigos del fiscal, y se pasa a examinar los testigos de las defensas.

José Alonso Pascual, Roque Guillén Bernabeu, Manuel Calvecha Cartagena no aportan ningún dato de interés a la defensa de los procesados.

Sebastián Blanquer, dice que Zaragoza militaba en Unión Republicana, y que no coaccionó a nadie para que no dijera la verdad.

José Soriano López, dice que Zaragoza, Cecilia y Samper protestaron de que se cambiara en el reformatorio, por los detenidos, el himno fascista. Josefina Ródenas, después de un careo con el procesado Manresa, dice que este permaneció en su casa del 19 de Julio del pasado año, hasta el día 30.

A continuación declaran Luis Macla Macla, quien dice que su hermano Roque era republicano, como toda su familia; Jesús Lucas, José Egea y Vicente Pedro Soler que no aportan ningún dato de interés para la defensa de los procesados.

En este momento, y terminado el examen del último testigo, el Presidente suspende el acto, para continuar el día 16 a las nueve y treinta minutos.

La aviación fasciosa ha arrojado dos bombas sobre Murcia, ninguna de las cuales ha hecho explosión

A primeras horas de la tarde, la aviación fasciosa ha evolucionado sobre Murcia, arrojando dos bombas explosivas, ninguna de las cuales, afortunadamente, ha hecho explosión.

La Delegación del Gobierno Euzkadí, en Alicante

En el correo aéreo de Toulouse ha llegado esta mañana una delegación del Gobierno de Euzkadí, integrada por don Ramón M. Aldasoro, Consejero y Abastecimiento; don Juan Astigarrabía, Consejero de Obras Públicas; don Juan García Colás, Consejero de Asistencia Social, y don Elidoro de la Torre, Consejero de Hacienda. Después de realizar determinadas gestiones en Alicante, y de cumplimentar a las autoridades, han marchado los Consejeros del País Vasco a Valencia.

SENSIBLE ACCIDENTE FERROVIARIO

Los evacuados de Madrid

Cerca de la estación de Infantas descendió anoche un tren que conducía a Alicante un contingente de evacuados madrileños.

De Alcázar de San Juan salieron dos trenes, uno de socorro y otro hospital, para auxiliar a los heridos y reparar las averías.

PROPAGANDA REPUBLICANA

Próximos actos en la provincia

El partido de Izquierda Republicana, siguiendo en su norma de intensificar la labor antifascista y de agitación republicana, ha organizado tres actos que se celebrarán en Ibi esta noche, mañana en Redován y el sábado en el Campello. Para dichos actos, por los que existe en las respectivas localidades gran expectación, se desplazarán los camaradas Antonio Eulogio, Julio Moreno, Luis Lassa y Manuel Fomares Monleón.

También se preparan otros actos, por el mismo partido de Izquierda Republicana, en otros pueblos de la provincia, actos que anunciaremos a medida de su organización.

Eros locales

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro querido compañero de Redacción don Francisco Saval Pérez, que procedente de Alfaz del Pi, ha pasado un tiempo en nuestra ciudad breve tiempo.

Partes de guerra

Ministerio de la Guerra

Madrid, (teléfono). — Frente del Centro. — En el sector de Guadalajara la artillería fasciosa cañoneó nuestras posiciones, siendo acallado su fuego por los certeros disparos de las baterías leales.

En el sector de El Escorial, en Maraña de la Alameda, el enemigo hizo fuego de cañón y fusil contra las posiciones republicanas, siendo contestado con gran energía por parte de nuestras tropas.

Tranquilidad en todo el frente de Madrid, en el que la niebla dificultó las operaciones, así como el fuego de artillería.

Las tropas leales llevaron a efecto varios golpes de mano contra las fuerzas enemigas, con gran éxito.

Ministerio de Marina y Aire

Valencia, (teléfono). — A consecuencia del mal tiempo no se operó durante la jornada de hoy por parte de la aviación en el frente de Madrid.

Ayer dos bimotores leales llevaron a cabo un bombardeo sobre el puerto de Melilla, en el muelle de las minas del Rif, donde constantemente se dedican a la carga de mineral barcos alemanes.

Delegación de Guerra del Frente de Teruel

Valencia, (teléfono). — En el frente de Teruel la Columna de Hierro llevó a cabo hoy un movimiento envolvente, atacando el puerto de Escarabón por el ala derecha y cortando la carretera, entre los kilómetros 8 y 8 librándose duros combates.

Nuestras fuerzas tomaron a las enemigas diez trincheras, cogiendo dos ametralladoras, un fusil ametrallador y causando también un gran número de bajas.

Se han pasado a nuestras filas sesenta soldados con armamento y numerosas familias, siendo hechos prisioneros un alférez y dos moros.

Nuestra artillería batió eficazmente las posiciones enemigas con tiro de contrabatería.

Cooperó brillantemente a la operación realizada la Brigada Galán.

LEON BLUM HA LLEGADO A PARIS. París, (teléfono). — Procedente de Marsella, ha llegado a nuestra ciudad el Presidente del Consejo de Ministros León Blum, que esta tarde asistirá al Consejo de Ministros.

UNA VICTORIOSA OPERACION DE NUESTRAS FUERZAS QUE HA COSTADO 200 BAJAS A LOS FACCIOSOS

Madrid, (teléfono). — Esta mañana se ha reunido la Junta Delegada de Defensa de la capital de la República.

A la salida de la reunión los periodistas se entrevistaron con el delegado de Propaganda, quien les manifestó, que respecto a la evacuación de Madrid, se iba a realizar una gran propaganda por medio de la prensa y radio.

También manifestó que una de las mayores dificultades con que se tropezaba para la evacuación, era la intranquilidad de los vecinos respecto de los mobiliarios que tenían que abandonar, y por ello se les ha advertido que todos los enseres que dejen en sus domicilios, serán respetados no teniendo que sentir por ellos preocupación alguna.

También se refirió el delegado, al incremento de los espectáculos públicos, incremento que ha motivado normas de la Junta Delegada de Defensa, para que estos solo se celebren en aquellos edificios que reúnan las condiciones necesarias. Para la economía de los espectáculos, se ha nombrado una Junta en la que intervienen representaciones de las organizaciones sindicales.

La Junta interesó también por el incremento de la producción y de su control.

Fianamente manifestó el delegado de propaganda que la Junta se había ocupado del problema de la radio, nombrándose un responsable, que estuviera en constante contacto con la Junta.

Los periódicos también se entrevistaron con el Presidente de la Junta general Mijaja, quienes les refirió algunos hechos heroicos realizados por nuestras fuerzas. Entre ellos destacan el realizado por nuestros zapadores que han volado una trinchera construida por el enemigo, y la toma de una trinchera que los enemigos tenían en el monumento a los Mártires de Cuba, operación victoriosa que costó a los facciosos más de doscientas bajas.

Finalmente el general Mijaja elogió el valor de nuestras heroicas fuerzas.

El ataque de los defensores de la República por esta parte se desarrolla normalmente y la agresividad combativa de nuestras fuerzas va dejando sentir en el campo faccioso, donde ois rebeldes se encuentran desmoralizados e incapacitados para contener nuestro empuje.

En los demás sectores tranquilidad casi absoluta. Por la Ciudad Universitaria se ha dejado sentir durante la noche pasada un ataque violento, algo más fuerte que aquellos a los que nos tienen acostumbrados, poniendo en juego toda clase de armamento: morteros, artillería, y metralladoras, pero los resultados si que fueron idénticos a los acostumbrados, a saber: ineficaces en absoluto.

El enemigo on se sienta ya con ánimos para asaltar de sus trincheras y todo su ardor bélico se le va en abundante derroche de municiones, peor sin abandonar sus parapetos.

La experiencia de esta guerra, le ha convencido de que salir de los parapetos frente a los defensores de la República, es operación muy arriesgada.

Por los Carabanchels, carretera de Extremadura y Casa de Campo, también se entablaron tiroteos que parecen obedecer a otra finalidad que la de significar que en las posiciones rebeldes, todavía hay enemigos.

LAS OPERACIONES EN ARAGON

Valencia, (teléfono). — El parte de las operaciones en Aragón facilitado hoy, dice así:

Circunscripción Norte. — Tiro de los sectores de Fornillos, La Granja y Tíer, sin consecuencias.

La artillería enemiga ha bombardeado sin consecuencias, Yeque y Bonastes. En Robles se pararon a nuestras filas dos soldados y procedentes del campo enemigo.

Circunscripción del Centro. — Reconocimientos y exploraciones en Paríete, sin novedad.

Circunscripción del Sur del Ebro. — Como consecuencia de las exploraciones y reconocimientos efectuados, se han ocupado los pueblos de Abadía, Lescos, Lezuquia, Monforte, Pedrola y Oladillo, habiendo enjorreado tabilmente nuestras posiciones.

Este número ha sido visado por la censura

ULTIMA HORA

PARTES DEL MINISTERIO DE MARINA Y AIRE

Valencia, (teléfono). — Por el Ministerio de Marina y Aire se ha facilitado el siguiente parte a las dos de la tarde:

Habiéndose iniciado esta mañana a las siete y media un fuerte ataque por mar, tierra y aire contra Málaga, como preliminar de un desembarco que se intentaba por la parte de Estrepona, acudió una escuadrilla de trimotores, los cuales encontraron a los cruceros Canarias y Almirante Cervera, al cañonero Cánovas del Castillo y a varias embarcaciones menores.

Uno de nuestros aparatos consiguió meter en el Almirante Cervera bombas de cien kilos, obligando a dicho crucero a marchar rumbo a Ceuta.

Al aparecer el resto de nuestra escuadrilla, los barcos se dispersaron a toda máquina, frustrándose el desembarco.

LA LUCHA EN LOS SECTORES DEL FRENTE DE MADRID

Madrid, (teléfono). — Impresión de las cuatro de la tarde, de nuestro enviado especial.

El mal estado del tiempo, pues persiste la densa niebla en todos los frentes inmediatos a Madrid, hacen que sean más lentos las operaciones que vienen desarrollándose en estos últimos días.

Sin embargo, en el primer sector, persiste al presión leal sobre las fuerzas rebeldes que se sientan ya incapaces de contener el empuje de nuestros bravos combatientes.

El ataque de los defensores de la República por esta parte se desarrolla normalmente y la agresividad combativa de nuestras fuerzas va dejando sentir en el campo faccioso, donde ois rebeldes se encuentran desmoralizados e incapacitados para contener nuestro empuje.

En los demás sectores tranquilidad casi absoluta. Por la Ciudad Universitaria se ha dejado sentir durante la noche pasada un ataque violento, algo más fuerte que aquellos a los que nos tienen acostumbrados, poniendo en juego toda clase de armamento: morteros, artillería, y metralladoras, pero los resultados si que fueron idénticos a los acostumbrados, a saber: ineficaces en absoluto.

El enemigo on se sienta ya con ánimos para asaltar de sus trincheras y todo su ardor bélico se le va en abundante derroche de municiones, peor sin abandonar sus parapetos.

La experiencia de esta guerra, le ha convencido de que salir de los parapetos frente a los defensores de la República, es operación muy arriesgada.

Por los Carabanchels, carretera de Extremadura y Casa de Campo, también se entablaron tiroteos que parecen obedecer a otra finalidad que la de significar que en las posiciones rebeldes, todavía hay enemigos.

LAS OPERACIONES EN ARAGON

Valencia, (teléfono). — El parte de las operaciones en Aragón facilitado hoy, dice así:

Circunscripción Norte. — Tiro de los sectores de Fornillos, La Granja y Tíer, sin consecuencias.

La artillería enemiga ha bombardeado sin consecuencias, Yeque y Bonastes. En Robles se pararon a nuestras filas dos soldados y procedentes del campo enemigo.

Circunscripción del Centro. — Reconocimientos y exploraciones en Paríete, sin novedad.

Circunscripción del Sur del Ebro. — Como consecuencia de las exploraciones y reconocimientos efectuados, se han ocupado los pueblos de Abadía, Lescos, Lezuquia, Monforte, Pedrola y Oladillo, habiendo enjorreado tabilmente nuestras posiciones.

Este número ha sido visado por la censura

COMPREV. EN CASA

Antonio Aznar

Las mejores Esteras, Alfombras y Persianas de todos los sistemas FABRICA DE TOLDOS Calle Periodista Juan Botella Pérez, 5 ALICANTE

Los Delegados del Comité Sanitario de la Sociedad de Naciones muestran su doloroso estupor y asombro por el bombardeo de poblaciones civiles realizado por los facciosos, y consideran maravillosa la organización de los servicios Sanitarios en la zona leal

Valencia, (teléfono). — De regreso de Madrid han pasado por Valencia los Delegados del Comité Sanitario de la Sociedad de Naciones, general Lasnet, médico Inspector general que dirigió durante la Guerra Europea la evacuación civil del Paso de las Damas; doctor Ozeslao Wroczyński, organizador de los Servicios Sanitarios en Polonia; y doctor Lalgrét, del Instituto Pasteur, descubridor de la vacuna contra el tífus exantemático.

Como es sabido su viaje a España fue originado por una petición del Gobierno, para que examinasen el estado sanitario de la zona leal y en particular de Madrid, y contribuyesen al estudio de los medios de rápida evacuación de la capital de la República.

Uno de nuestros redactores se ha entrevistado con el Doctor Lalgrét, quien en nombre del Jefe de la Delegación, general Lasnet, manifestó que habían presenciado el último bombardeo de Madrid por la aviación fasciosa y que expresaban su doloroso estupor y asombro por el injustificable ataque a barrios civiles pacíficos en los que no había un solo cañón.

Dijo que los servicios sanitarios de Madrid no solamente les habían parecido excelentes, sino sencillamente maravillosos, y que habían podido comprobar cómo a la media hora escasa de la agresión, eran operados los heridos por médicos de absoluta competencia en clínicas perfectamente dotadas.

Añadió que realizaron su regreso por Alcázar y por Albacete, para poderse capacitar de como se hallaban los refugiados procedentes de Madrid, Toledo, Extremadura, etc., y expresó su admiración por lo bien atendidos que están estos servicios.

Conocedores, por la experiencia de la Guerra Europea, de las dificultades, poco menos que insuperables, que ofrece la organización de los servicios sanitarios y de evacuación, les pareció realmente extraordinario y eficaz el esfuerzo realizado en la zona española leal a la República, y tienen el propósito de someter a a consideración del Comité Sanitario de la Sociedad de Naciones algunas medidas que creen convenientes para dar mayor facilidad a la rápida evacuación de Madrid y para evitar pueda originarse una epidemia de tífus exantemático.

Dijo que los servicios sanitarios de Madrid no solamente les habían parecido excelentes, sino sencillamente maravillosos, y que habían podido comprobar cómo a la media hora escasa de la agresión, eran operados los heridos por médicos de absoluta competencia en clínicas perfectamente dotadas.

Añadió que realizaron su regreso por Alcázar y por Albacete, para poderse capacitar de como se hallaban los refugiados procedentes de Madrid, Toledo, Extremadura, etc., y expresó su admiración por lo bien atendidos que están estos servicios.

Conocedores, por la experiencia de la Guerra Europea, de las dificultades, poco menos que insuperables, que ofrece la organización de los servicios sanitarios y de evacuación, les pareció realmente extraordinario y eficaz el esfuerzo realizado en la zona española leal a la República, y tienen el propósito de someter a a consideración del Comité Sanitario de la Sociedad de Naciones algunas medidas que creen convenientes para dar mayor facilidad a la rápida evacuación de Madrid y para evitar pueda originarse una epidemia de tífus exantemático.

Dijo que los servicios sanitarios de Madrid no solamente les habían parecido excelentes, sino sencillamente maravillosos, y que habían podido comprobar cómo a la media hora escasa de la agresión, eran operados los heridos por médicos de absoluta competencia en clínicas perfectamente dotadas.